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以不变应万变

拉动内需促经济增长

新股破发率创新高值得关注

本版观点仅供参考

财经风向标
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你还记得百度糯
米吗？
作为十多年前

“千团大战”中的一大
巨头，百度糯米曾一度
与美团网、大众点评形
成三足鼎立的格局，可
以说辉煌一时。
百度糯米是百度

本地生活团购服务平
台，服务覆盖包括美
食、电影、酒店、旅游、
火车票、机票、充值等，
合作本地商户曾超
200万家。
前身为人人旗下

的糯米网，2011年 5
月5日，人人公司正式
在纽约证券交易所挂
牌，上市的资产中包括
社交网站人人网、团购
网站糯米网以及人人
游戏等，糯米网也因此
成为首家“上市”的团
购网站。2014年1月
百度全资收购糯米网，
并在2014年3月6日
将其更名为百度糯米，
糯米网成了第一个被
BAT整体收购的团购网站。
可如今，那个当初风头无限

的糯米即将迎来谢幕时刻。
目前，在苹果应用商店和大

部分安卓应用商店均已搜索不到
百度糯米App。而根据百度糯米
App发布的公告，因公司业务调
整，百度糯米App已下架，预计将
于2022年12月停止服务。
对此消息，不少网友感叹于互

联网的更新换代之快；也有部分网
友表示很遗憾，当年确实薅了不少
羊毛，起码买的电影票是真划算。
糯米下线虽然遗憾，但其实

并不令人意外。
从消费者角度而言，这个App

已经或许早已被不少人遗忘在互
联网的“汪洋大海”里了。
对业内人士而言，百度糯米

关停也在意料之中，毕竟百度已经
意不在此，和百度糯米本身相比，
其经历的“千团大战”、所处的本地
生活服务赛道的变迁更有关注点。
昔日团购三巨头中的其中一

位的关停，似乎也宣示着传统团
购形式的落幕。
业内人士指出：“团购可以看

作互联网产业迭代演进的一个切
片，不只是参与其中的玩家在变，
整个团购产业也在被卷入互联网
产业演进的长河。如今，本地生
活服务的范畴早已从团购外扩到
出行、车后服务等更多元的场景，
全行业不再烧钱圈地野蛮生长，
而是更加追求精细化运营。”
还有分析认为，短视频、直播

等兴起，使得团购形式由被动变
为主动，也加速了传统团购模式
的落幕。“短视频、直播等通过智
能算法，个性化地为用户主动推
荐团购视频，刺激用户下单消费，
提高商家的转化效率，这些新兴
团购方式都给传统平台带来不小
的挑战。”
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上周文章写的是有没有金九银十，那题目

本是一个疑问句，其实我并没有答案。

我一般不做预判，因为我很明白即使预言

家，他被记住的准确预言只是他海量预言里的

一小部分，甚至一两次而已。

我只在确定性高时做预判。但当下，变数

很多。去年下半年，一个接一个行业团灭；今年

下半年，一个接一个企业爆雷。曾经的蓝筹白

马大红人，转眼却成千亿财富蒸发器。Whois

thenext?Whoknows!

最近很多粉丝问我可以抄底吗？但凡问这

样的问题，他心中一定是七上八下没有主张的，

或者想抄底但又没有底气，所以想听多几个行

家的意见。

真正的抄底是不言的，是坚定的，是重仓

的。因为既然是抄底，那必定全力以赴的，否则

只能叫小量博短线玩玩。

大部分人这样操作：1.小量试盘，小赚！果

然是底！2.加仓！又赚了！节奏踏得真准！3.

再加仓！继续赚！这股果然是牛股哦！4.全

仓！噗！见顶回落！5.重仓套在山顶！这是真

实人性的真实反应。因此，反人性才能赚钱。

进入9月份，A股的成交量明显低了。每

天在股海里都是人来人往，个股升升跌跌，并没

有大资金的大动作。其实盘中的脉冲更多是量

化们对寂寞的抗衡，而非主动资金的大举进攻

或大举撤退。因为，此时此刻你很难找到大举

进攻的底气，而大举撤退也不会等到今时今日，

要撤的早撤了。所以，按兵不动，以静制动，静

待黎明方为上策。

对于小散和小老板而言，我一直的建议都

是持盈保泰，莫要进取，增持“双金”（黄金和美

元），一路走来，听进去的人都心存感激。

美元一路高歌，可怜非美们都是一条绳上

的蚂蚱，没有谁更好，都是比惨的主儿。对于美

元的研判，如果不回归常识，是无法准确预见

的。但回归常识，竟然也非易事。至于黄金，不

要指望它能涨，把期望值降低，保值即可。如果

是这个任务，它会完成得很出色。

地缘因素趋于紧张，这也不是我们能够讨

论的，当你无法讨论时，还是那句：回归常识！

你就会看得通透。

还是那句：不要轻言抄底！稍稍地玩下，或

者就地趴下，减少因运动带来的缺氧，就能保持

实力，等待美好的明天。 黎婉仪

在海南疫情平稳之际，笔者再次回到海南

的家。为了避开三亚的管控，我们选择了降落

海口美兰机场，租车返回陵水的方案。这次旅

程总体顺利，但从飞机落地到离开机场，花费

时间不少，取行李、做核酸（不必等待结果）、做

抗原（等结果），中间就是排队，第一个感觉：飞

至海南的朋友真不少！

出海口机场的第二个感受：能熟练做抗原

检测的人还是不多。要求旅客自己做抗原，给

每人发了抗原检测用品，自己看着电视屏幕学

习检测方法。看到现场多数人都不会做，整个

过程就比较慢，地上都是丢弃的检测用品，有

点脏乱。好在海南政府也早有安排抚慰人心：

面向省外游客发放5000万元旅游消费券。几

乎没有人有什么抱怨，疫情之下总有不便之

处，临时对策也总有需要谅解的地方。

海南是国际旅游岛，如果旅游都恢复正常

了，那日常生活也肯定正常，消费也该恢复正

常了。

消费就是衣食住行，就是柴米油盐。这些

东西都需要钱，海南政府同样想到了，给了省

外朋友5000万元消费券，省内居民也发放1亿

元消费券！说到消费券，笔者也想说一句，上

海的做法值得推荐，需要消费券的人在指定几

个平台申请，届时统一抽奖。那种指定时间在

某个平台抢券的做法，不太喜欢，需要抢的做

法你会喜欢吗？

这次海南拿出鼓励消费的举措力度不小，

竟然还有改变汽车限购政策来刺激汽车消费，

不容易！要知道之前海南汽车限购政策相当

复杂，连看一遍都会头晕。阶段性（2022年9

月至12月期间）放开普通小客车增量指标申

请资格条件，取消居住证和驾驶证限制。在

琼已购房产的夫妻不再核查申请人居住证信

息，并取消“个人名下在本省已登记小客车超

过3辆的，只有3辆（含）可以取得更新指标”

限制，名下有注册登记新能源小客车但无普通

小客车的个人，可申请参与普通小客车增量指

标摇号。

有了钱有了车，去哪里呢？去酒店呀！海

南尤其海棠湾那片酒店都是世界级的度假酒

店，其中亚特兰蒂斯是其中最吸引消费者目光

的焦点。可是其价格的昂贵也是世人皆知。

几天前笔者在海南业主群看到一个信息，让笔

者有点吃惊：亚特兰蒂斯出套餐了，三天两晚

含早餐游乐才3488元，实际打了3.3折！

这是笔者看到的海南头部酒店的一场

直播中的套餐之一，而其他酒店也在行动

之中。

笔者十分期待看到届时海南努力拉动内

需促进消费的成果，要知道今年三亚疫情严重

影响了海南期待的暑假旺季，不仅失去了一个

旅游旺季，还影响了本地居民的日常消费。在

距离2022年底还有最后一百天的日子里，海

南推出了《海南省统筹疫情防控和经济恢复提

振行动方案》和《海南省稳经济助企纾困发展

特别措施（2.0版）》，努力在这个百日行动中取

得进展，真是不容易！

笔者以海南为例，考察地方政府拉动消费

的举措，也能看出全国各地的努力，更体会到

拉动经济的重要性。经济增长要看内需，消

费、消费，还是消费。

文兴

本周沪深股市二级市

场再度调整，上证指数在

3100点位多空搏杀，而一

级市场新股上市也出现高

破发率。本周有两个今年

以来高价发行排名前列的新股登台亮相，一个

发行、一个上市，发行的是科创板的万润新能

（688275），主营锂电池，发行价：299.88元，发

行市盈率：75倍。上市的是同样主营锂电池的

华宝新能，发行价：237.50元，发行市盈率：84

倍。发行无需动脑子，“一键申购”即可，可上

市的这家没上市前还闹出些动静来了。

这个动静是发行结束，出现了网上投资者

弃购221万股，弃购率高达9%，弃购金额合计

高达5.25亿元，当然对弃购部分，承销商会包

销，至于承销商吃进的一肚子货，能否日后挣

钱还需要观察。问题是，当初网上申购之时，

认购者踊跃，中签率只有万分之二，当下的新

股发行已经彻底的“傻瓜化”了，只要在手机上

手指点一下“一键申购”即可，这万分之二的中

签幸运者等到中签了，才想到拿了个“烫手山

芋”，申购时不动脑子，而放弃者却是动了脑子

的，因为新股中签是账上自动扣款的，那些弃

购者必须在收市前，将证券账户里的资金转到

银行，让清算时扣款失败才能达到弃购的目

的，这样的反差行为令人咋舌。

周一华宝新能上市大家看到了，中签者手

脚快的一开盘开溜可以赚点葱姜钱，手脚慢的

就套牢了，还好赔得也不算多，承销商成了天

生的“庄家”就意味着股价也有人管着，那个没

人管的前阵子上市的丛麟科技（688370），就成

了自由落体状态，本周的股价跟发行价比打了

6.4折还没有止跌的迹象。本周一上市5个新

股破发3个，创下了IPO的新纪录，但这个纪录

马上在本周三被刷新，当日上市4家破发3家，

新股成了不败神话。

如今一级市场始终给所有的市场参与者

一种供不应求的感觉，对管理层和融资者而

言，无论指数在3600点还是跌到2800点，新股

都是抢手货，万分之二、三的中签率，如同彩

票。而对投资者而言，那个无需动脑子的“一

键申购”，方便到极点，发行价与中签率之间几

乎无相关性，投资者和融资者对这样一种结构

性的IPO游戏乐此不疲。

以往股市一跌，新股就发不出去。在过往

30多年历史中，曾多次将暂停新股发行作为一

种救市措施，都是因为没有找到一种新股发行

的好方法。如今的方法既适用于牛市也适应

于熊市，如今大盘走得如此疲弱，依然可以IPO

常态化，依然可以高价发行，依然可以完成最

后的注册制改革，这应该归功于当下的这套

IPO融资和再融资的方法。

当下中国股市是融资者的黄金时期，多层

次、多元化的融资渠道，融资者大有用武之

地。而对投资者而言，在这种多元化的发行市

场中，有的要靠抓阄来获得中签以及靠运气决

定输赢，这本质上不属于主观意愿的投资行

为。而有的新股投资要用现金投入，那就要计

算资金的时间成本以及要形成一套盈利模

式，反正，在证券市场上所有的机会和风险都

是公开公正的，没有人逼着你一定要下注新

股。近期市场的下调，表面上看是赛道的减

退，其真正的原因还是对过往的IPO高溢价

买单，同样道理，现在的高溢价新股也会让未

来市场买单的。 应健中


